

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 191/Miércoles 3 de octubre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [La corrupción política en Italia, más allá del Satiricón.](#)

### DE LA PRENSA

- [¿Quién se beneficiará del contencioso chino-japonés? \(RIA Novosti\).](#)

### DE CUBA

- [Insta Raúl en reunión del Consejo de Ministros a trabajar con rigor y disciplina.](#) XIN/EFE
- [Separarán funciones del Instituto de la Vivienda para lograr mayor eficiencia.](#) REUTERS
- [Afirma Gladys Bejerano que soborno y fraude son delitos más frecuentes.](#) EFE
- [Reiteran compromiso en lucha antidroga.](#) XINHUA
- [Arrendamiento de locales contribuye al avance de la actualización del modelo económico.](#) ANSA
- [Cuba y Chile tratan detalles de acuerdo que rebaja aranceles a sus productos.](#) EFE
- [Bloqueo es injusto y perverso, afirma intelectual ecuatoriano; en Bolivia destacan las secuelas.](#) PL
- [Plantean caso de los Cinco a gobernantes árabes y suramericanos en Perú.](#) PL
- [Posponen conversaciones gobierno-FARC por una semana.](#) AP
- [FARC exige plenas garantías durante el proceso de paz.](#) AFP
- [“Suspenden órdenes de captura a delegados de las FARC en diálogo”.](#) NOTIMEX
- [Ratifican a “Simón Trinidad” como negociador ante el gobierno colombiano.](#) EFE
- [Anuncia Santos que tiene cáncer prostático.](#) AP
- [FARC desea pronta mejoría al Presidente de Colombia.](#) ANSA
- [Espera Chávez que su homólogo colombiano salga bien de la cirugía.](#) XINHUA
- [Convocan a firmar declaración de apoyo a Venezuela.](#) NOTIMEX
- [Abogado de Alan Gross pide diagnóstico independiente.](#) REU/ANSA
- [Refiérese a informe de grupúsculo sobre supuestas detenciones el pasado mes.](#) EFE
- [Impide EE. UU. a los Van Van actuar en Puerto Rico.](#) XINHUA

### DEL MUNDO

- [Evo Morales quiere que Chávez tenga éxito en elecciones.](#) AP
- [Aseguran que candidatos presidenciales en EE. UU. minimizan el voto latino.](#) ANSA
- [Desmiente Rajoy que haya tomado decisión de solicitar segundo rescate.](#) DPA
- [Urge Rusia a la OTAN que no se entrometa en Siria.](#) REUTERS
- [Mandatario sirio visita Alepo y envía refuerzos, según diario libanés.](#) EFE
- [Asevera Ahmadineyad que Irán alcanzó superar las sanciones occidentales.](#) REUTERS
- [EE. UU.: analizan ataques en África ante amenaza de Al Qaeda.](#) ANSA

### RESEÑA CABLEGRÁFICA ( )

## LA CORRUPCION POLITICA EN ITALIA, MAS ALLA DEL SATIRICOM

—  
Yamila Pita  
Departamento de Relaciones Internacionales.  
CC. PCC

Cuando Tito Petronio Arbitro escribió el Satiricón o el reconocido cineasta Federico Fellini realizó una película basada en esa obra literaria, cada uno en su tiempo se refería, desde su óptica y bajo su prisma personal, a una Roma decadente y mundana, pletórica de personajes libertinos, corruptos y polémicos.

No es por tanto de extrañar que el Satiricón de Petronio sea reconocido por los críticos como el primer ejemplo de novela picaresca en la literatura europea, mientras que el filme de Fellini sea catalogado de espectáculo de intensidad, donde el hombre es seducido por su propia mundanidad en busca de placeres.

Habría que ver como plasmarían hoy Petronio o el propio Fellini, a la Italia que se presenta ante el ciudadano contemporáneo, marcada por una grave crisis política y económica, con un alto índice de corrupción y falta de

credibilidad de los partidos tradicionales.

El límite de la paciencia de la sociedad italiana, ya colmado por los escándalos de Il Cavaliere, se desborda ahora ante nuevos hechos de corrupción y latrocinio que implican nuevamente al Pueblo de la Libertad, PdL (partido fundado por Berlusconi), esta vez a sus más altas esferas de poder en la Región Lazio, donde se encuentra ubicada la majestuosa Roma.

La historia que se devela ahora va más allá de las fiestas en las villas de Silvio Berlusconi y de su bunba-bunga y envuelve, entre otros, a Renata Polverini, ahora exgobernadora de la mencionada región y a parte de su "pandilla política", a la vez que comprende "transgresiones" de todo tipo, como las acostumbradas en el antiguo imperio romano.

El denominado Lazio-gate salió a la luz pública cuando la fiscalía de Roma abrió una investigación al jefe del Grupo político del PdL en Lazio, Franco Fiorito, también conocido por el sobrenombre de "Batman", quien está acusado de desviar de las arcas de este partido la "modesta" suma de 800.000 euros, hacia doce de sus cuentas corrientes, cuatro de ellas en España.

Los italianos agobiados por la crisis, han conocido por las declaraciones de Fiorito (de lengua ligera) cómo los erarios del PdL contruidos en gran parte a partir de los aportes de los contribuyentes, han sido dilapidados en varios "frentes" que van desde las mansiones y bienes inmobiliarios adquiridos por el propio Fiorito, pasando por una bacanal celebrada en el Foro Itálico por Carlos de Romanis, subjefe del grupo del PdL en el Lazio.

Romanis recibió a sus invitados, incluida la Polverini, disfrazado de Ulises y rodeado de jóvenes casi en paños menores. Dicho sea de paso, también se ha conocido que la Polverini contrató una fotógrafa para que la siguiera a todas partes por la discreta suma de 75.000 euros al año. Por supuesto, la fotógrafa estaría encargada de dejar en las instantáneas los mejores momentos de la exgobernadora del Lazio.

Todo ello sin contar que de las cuentas del PdL salieron cuantiosos fondos para adquirir carteras Gucci, sufragar estancias en costosos hoteles en la Isla de Cerdeña, y realizar cenas de miles de euros, entre otros "pequeños detalles".

Es así que la derecha o centro derecha italiana (al final son la misma cosa) da otro paso hacia una crisis política que arrastra a latitudes más profundas al ya desprestigiado PdL y, en particular, a su líder natural, "el carismático" Berlusconi.

Pero haciendo un voto de justicia, debemos dar a cada quien lo que le corresponde y en este orden decir que el escenario político italiano con su sombrío panorama de corrupción y falta de credibilidad, ha envuelto por estos tiempos en escándalos políticos no solo a los principales líderes del PdL, también otras importantes fuerzas políticas de este país, se han visto complicadas en escándalos por corrupción como el Partido Democrático, llamado de centro izquierda y el Partido Liga Norte, de derecha, de Umberto Bossi.

En el caso de la Liga Norte, surgido en el año 1992 para impulsar y concretar el sueño de una Padania independiente, que se jactaba de su "limpieza" moral ante la Roma ladrona, estuvo envuelto hace meses atrás en un escándalo de corrupción que implicó entre otros al hijo del "capo" Bossi, quien con el dinero de la Liga compró un certificado de licenciatuara en 130.000 euros y restauró una de las fincas de su familia, por solo mencionar algunos ejemplos.

Por su parte, el Partido Democrático (PD) tiene aún caliente en su memoria, el escándalo que involucró a Filippo Penati exdirector de la Oficina de este partido en Roma, imputado en una trama de comisiones y financiaciones ilegales.

Pero esta corrupción política envuelve a partidos y también a destacadas personalidades. En las pasadas fiestas navideñas en las cuales las cosas estaban ya bien difíciles para los italianos, se conoció que el presidente del Senado Renato Schifani, segunda autoridad del Estado, Gianfranco Fini, presidente de la Cámara de Diputados, tercera autoridad el país y Pier Ferdinando Casini, líder de la "casta" Unión de Centro Democrática (UDC), estaban "sacrificándose" en un lujoso hotel de un atolón de las Islas Malvinas. A propósito se publicó un trabajo en un semanario italiano titulado "Gianfranco Fini, el reposo de un guerrero".

Todo esto sucede en una Italia en crisis que ha visto crecer sus índices de suicidios, asociados a la falta de empleo o a la carencia de perspectivas económicas. Algunos se suicidan en privado, otros prefieren hacerlo ante el Parlamento. El pasado 11 de agosto en Roma, frente a la sede del Congreso, un obrero desempleado, de 54 años,

se roció con líquido inflamable y se prendió fuego. En su mochila se hallaron dos cartas, una para su abogado y otra para su hijo al que dejó una herencia de 160 euros.

En este “gran país” el índice de pobreza afecta a 8.3 millones de personas, 13.8% de la población y el desempleo sigue en aumento llegando a 9.3%, según reportan cifras oficiales, lo cual indica que debe ser mucho más alto.

Una Italia, cuna de cultura milenaria, que pone en venta algo tan sagrado como parte de su patrimonio histórico, en busca de unos millones de euros que le permitan respirar financieramente para que la tercera economía de la eurozona no continúe su caída brutal.

Es este maremmano de corrupción, contrastes y falta de credibilidad en la política y en los políticos, que Italia celebrará en el año 2013 sus elecciones generales. Cualquier cosa puede suceder en esta Roma, más allá del Satiricom.

RIA Novosti (Versión digital)

30 de septiembre de 2012

RUSIA

## ¿QUIÉN SE BENEFICIARÁ DEL CONTENCIOSO CHINO-JAPONÉS?

Fiodor Lukiánov\*

Todos los participantes de la 24ª cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), celebrada a principios de septiembre en la ciudad rusa de Vladivostok, coincidieron en la opinión de que la importancia de la región de Asia Pacífico en la economía y política mundial está creciendo y consideraron sus ricas perspectivas.

Pero los acontecimientos que siguieron a la cumbre recordaron que las grandes posibilidades siempre vienen acompañadas por riesgos de igual tamaño. Las relaciones entre Japón y China se agravaron como nunca en muchos decenios. La decisión de Tokio de comprar a propietarios privados las islas disputadas por China desde finales del siglo XIX, provocó un poderoso ataque por parte de Pekín. Por supuesto, las partes se abstendrán de desatar una guerra, aunque muchos la auguran, ya que el precio es demasiado alto. Pero es cierto que todo lo que está ocurriendo representa un molde de relaciones que están formándose en Asia y, por lo visto, irán agravándose.

Las reclamaciones territoriales son algo muy común en la política asiática. Son pocos los países de la región que no tienen este problema. Todos los actores principales –China, Japón, Corea, India– tienen historiales muy complicados unos contra otros, que incluyen hasta guerras por territorios (como en los casos de China e India, por ejemplo). Los países y territorios de segundo rango –Vietnam, Filipinas, Malasia, Indonesia, Taiwán– también están metidos en diferentes disputas sobre los espacios terrestres y marítimos. El grado de tensión es en cada caso diferente, pero en general el mapa político de Asia parece un campo minado, donde un paso incorrecto es capaz de provocar una detonación en cualquier momento.

Casi cada diferendo territorial gira en torno a ciertos recursos: petróleo, gas, pescado, metales de tierras raras, vías de tránsito, etc. Pero si fuera la única causa de conflictos, sería posible arreglarlos, aunque con ciertos roces y discrepancias. Aunque es difícil repartir recursos de manera que parezca justa a todos, al fin y al cabo está claro que cualquier acuerdo y ejecución provechosa es mejor que una confrontación eterna que bloquea todo progreso. Sin embargo, aparte del elemento material casi siempre está presente el no material, me refiero al prestigio. Y ésta es la razón de las dificultades que a veces parecen irresolubles.

¿Por qué Japón decidió nacionalizar las islas? Lo más probable es que en Tokio teman que el ambiente en la región esté cambiando a peor para Japón. Rusia está reclamando su soberanía sobre las islas Kuriles para mostrar así sus derechos e intenciones en Asia en general. (Véase las recientes visitas a las islas de Dmitri Medvedev en calidad de presidente y de primer ministro de Rusia). Luego, el presidente de Corea del Sur también visitó el territorio disputado con Japón. China está reclamando sus intereses especiales en los territorios del mar adyacentes, poniendo nerviosos tanto a los vecinos como a EEUU. Este último, aunque ha declarado que se propone participar en los eventos en Asia, queda atrapado peor que antes por los problemas de Oriente Próximo. En estas circunstancias, Tokio considera que si no da pasos decisivos, la situación irá empeorando por sí misma. La nacionalización de las islas, desde el punto de vista de las disputas sobre su pertenencia, no es más que un acto simbólico. Pero la guerra de los símbolos no es menos feroz que cualquiera otra, y los actos preventivos son aquí de mucha importancia.

Más aún, las acciones de Japón pueden tener un sentido más profundo. El ministro de Defensa de Japón declaró después de las negociaciones con su homólogo estadounidense, Leon Panetta, que según el secretario de Defensa de EEUU a las islas disputadas se les aplica el acuerdo entre EEUU y Japón sobre la seguridad colectiva. Esto significa que, en el caso de conflictos, EEUU va a defender a su aliado. El propio Panetta todavía no he declarado oficialmente nada semejante, pero está claro que Washington ya no tiene otro remedio.

A EE.UU. le molesta la creciente influencia china en la región Asia Pacífico en general, y una de las causas es la intranquilidad de sus socios y aliados. Estos quieren asegurarse de que no quedarán a solas ante una China expansionada, para lo cual existen solo dos métodos. Uno consiste en tener a un patrón seguro que sea tan fuerte como China o más. El otro, en arreglar relaciones con Pekín. La primera alternativa es viable solo en el caso de que todos estén seguros de que EE.UU. estará dispuesto a entrar en conflicto con China, en caso de haber pretexto para ello. Pero si Washington se muestra evasivo, todo el sistema de relaciones en la región Asia Pacífico será puesto en tela de juicio. Por consiguiente, a Japón conviene una situación en la que EE.UU. pierde credibilidad en caso de no apoyar a Tokio.

Hay que reconocer que Washington también puede estar interesado en la agudización de la situación. Se habla desde hace mucho de que el encontronazo chino-estadounidense, incluido el político-militar, es inevitable. Pekín, entendiendo que es mucho más débil en lo que a sus capacidades militares se refiere, estuvo evitando colisiones que pudieran acarrear confrontaciones serias durante muchos años. Incrementar el poder económico evitando colisiones políticas, en este principio se basaba aún la política de Deng Xiaoping. Aunque las tentaciones se volvieron en los últimos años cada vez más seductivas y la tensión regional fue creciendo, Pekín no se decidía a mostrarse categórico. A EE.UU. le haría bien que China saliera ahora de sombra, porque el resultado para Pekín seguramente sería negativo y esto le quitaría las ganas de volver a lanzar retos políticos. En otras palabras, en el actual conflicto hipotético el éxito de Washington está casi garantizado, pero es difícil predecir qué pasará dentro de 15 ó 20 años.

En Pekín parecen darse cuenta de ello. Por eso los buques de guerra no hacen más que acercarse a las aguas disputadas, mientras que la incursión principal la realizan los barcos de patrulla no armados. Aunque son varias centenas, lo que no puede sino atemorizar, formalmente no hay motivos para alarma. Pero si las fuerzas de defensa japonesas los atacan, esto se calificará de acto de agresión.

Probablemente, el contencioso en torno a las islas nacionalizadas se apaciguará pronto. Es decir, las partes quedarán cada una con lo suyo, aplazando el siguiente agravamiento para el futuro. Nadie quiere sacrificar los enormes lazos económicos, pero el conflicto político no se esfumará por si mismo. Por eso la repetición de este incidente es inevitable. Lo más probable es que las tensiones vayan escalando enteros, y cada nuevo episodio sea más peligroso que el previo. En esta situación, a Rusia no le queda nada más que estar observando los eventos sin intervenir y sin apoyar a ninguna de las partes. Todavía tiene el privilegio de poder actuar de observador imparcial, mientras que EE.UU., no puede permitirse este lujo ya.

**\*Fiodor Lukiánov**, es director de la revista 'Rusia en la política global', una prestigiosa publicación rusa que difunde opiniones de expertos sobre la política exterior de Rusia y el desarrollo global. Es autor de comentarios sobre temas internacionales de actualidad y colabora con varios medios noticiosos de Estados Unidos, Europa y China. Es miembro del Consejo de Política Exterior y Defensa y del Consejo Presidencial de Derechos Humanos y Sociedad Civil de Rusia. Lukiánov se graduó en la Universidad Estatal de Moscú.

**Selección en Internet: Aida Mirabal García**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 2 OCT (XINHUA)** -- El presidente cubano, Raúl Castro, hizo un llamado a sus ministros para trabajar con "rigor y disciplina" a fin de eliminar la desorganización que conduce al derroche, el robo y la negligencia, según declaraciones difundidas hoy por medios del país.

"Tenemos que cumplir lo que se acuerde y respetar las leyes pues de lo contrario será difícil avanzar en la actualización del modelo económico", expresó Castro, de 81 años, en una reunión ampliada del Consejo de Ministros el 28 de septiembre.

Al analizar la situación de impagos entre las empresas, el presidente del Banco Central de Cuba, Ernesto Medina Villaveirán, explicó que "continúa siendo elevada" la morosidad en los cobros y pagos, en particular en un grupo de organismos con peso en la economía.

El vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo, se refirió a los ajustes en la política de precios minoristas, dirigida a asegurar el equilibrio monetario entre los ingresos de la población y la circulación mercantil minorista.

En otro tema de la agenda, el segundo jefe de la Comisión Permanente para la Implementación y Desarrollo, Leonardo Andollo, informó la decisión de transformar el Instituto de la Vivienda en una dirección general del ministerio de la Construcción encargada de dirigir, ejecutar y controlar la política de construcción, mantenimiento y reparación de inmuebles.

Sobre el arrendamiento de locales estatales a trabajadores privados se conoció que suman más de 5.500 emprendedores vinculados a 51 actividades, entre las que resaltan peluquería, barbería y relojería.

-----  
**LA HABANA, 1 OCT (EFE).**- Más de 5.000 trabajadores privados en Cuba han optado por el sistema de arrendamiento de locales estatales para sus negocios, según datos oficiales divulgados hoy por la televisión estatal.

En un Consejo de Ministros celebrado el pasado viernes pero del que no se ha informado hasta este lunes, la ministra de Comercio Interior, Mari Blanca Ortega, informó que esos trabajadores están vinculados a 51 actividades de las autorizadas para realizar por cuenta propia, como se conoce en Cuba el empleo privado.

El arrendamiento de locales estatales ha sido más solicitado para negocios relacionados con la peluquería, barbería, relojerías, manicuras y "parqueos" (aparcamientos).

Según la televisión estatal, el presidente, Raúl Castro, valoró que estas nuevas formas de gestión constituyen "un paso más" en la actualización del modelo económico cubano porque ayudan a liberar al Estado de estas actividades para dedicarse a otras de "mayor peso estratégico" para el desarrollo del país.

Los "cuentapropistas" suman ya 397.167 en Cuba pero aún representan apenas el 13 por ciento del total de empleados de un país con 3,1 millones de trabajadores estatales, según cifras divulgadas a mediados de este mes.

En la reunión del Consejo de Ministros, el presidente del Banco Central de Cuba, Ernesto Medina, ofreció por otra parte un informe sobre los impagos en las cuentas de las empresas públicas.

Sobre ese punto el presidente cubano sostuvo que es necesario trabajar con "rigor y disciplina" para eliminar la desorganización que conducen al robo y a la negligencia.

"Tenemos que cumplir lo que se acuerde y respetar las leyes pues de lo contrario será difícil avanzar en la actualización del modelo económico", recalcó.

También se trató sobre la transformación del Instituto Nacional de la Vivienda en una dirección general del Ministerio de la Construcción, la cual se encargará de "dirigir, ejecutar y controlar" la política del Estado y el Gobierno con relación a la construcción, mantenimiento y reparación de viviendas.

Se explicó que diversas funciones que asumía este instituto sin relación directa con las actividades propiamente constructivas serán traspasadas a otros organismos más afines como es el caso del Instituto de Planificación Física.

-----  
**LA HABANA, 2 OCT (REUTERS)** - El Ministerio de la Construcción de Cuba absorberá parte de las funciones del poderoso Instituto de la Vivienda, en la última medida de una serie de reformas que implementa el Gobierno para mejorar la eficiencia del Estado y levantar la frágil economía, dijo el martes la prensa local.

La decisión fue acordada en una reunión de gabinete y sigue la ruta de las reformas aprobadas en un congreso del Partido Comunista en abril de 2011, que incluyó, entre otras, la liberalización del mercado inmobiliario.

"Como parte del proceso de reestructuración, se acordó transformar el Instituto de la Vivienda en una dirección general del Ministerio de la Construcción encargada de dirigir, ejecutar y controlar la política del Estado y el Gobierno", dijo el diario Granma.

"Ello permitirá que diversas funciones que asumía este Instituto, y que no tienen relación directa con las actividades propiamente constructivas, sean traspasadas a organismos más afines como es el Instituto de Planificación Física", apuntó el diario sin más detalles.

Granma no aclaró si desaparece o no el mencionado Instituto de la Vivienda, que abarca un gran cúmulo de funciones, entre ellas los permisos para la ejecución de nuevas construcciones y reparaciones de los inmuebles.

La falta de viviendas es una de las asignaturas pendientes del Gobierno de Cuba, donde actualmente se calcula que hay un déficit de unas 600.000 casas en una isla de 11,2 millones de habitantes.

Raúl Castro, un general de 81 años, reemplazó en el 2008 en la presidencia a su hermano enfermo Fidel y desde entonces ha sustituido a más de una decena de ministros, eliminó ministerios y fusionó otros, en momentos en que intenta reducir importaciones y los gastos del país.

Además ha tomado medidas enérgicas eliminando, por ejemplo, el Ministerio del Azúcar, y anunció en abril la creación de las carteras de Energía y Minas, así como el Ministerio de Industrias.

Esas decisiones se enmarcan en una amplia reorganización del país que incluye la implementación de unas 300 reformas dirigidas a modernizar el modelo económico de estilo soviético y garantizar la supervivencia del socialismo en la isla.

Según el diario del gobernante Partido Comunista, el vicepresidente Marino Murillo dijo en la reunión del gabinete que Cuba se propone también reorganizar las empresas textil, de cuero y calzado, siguiendo la reestructuración de

la industria ligera.

La propuesta "contribuirá a eliminar excesos de estructuras y plantillas, propiciando la elevación de la eficiencia", precisó el diario.

Murillo, el supervisor de las reformas domésticas, ha encabezado el reordenamiento de las finanzas de los Ministerios de la Agricultura y de la Informática y las Comunicaciones.

Las reformas puestas en práctica moverán a más del 20 por ciento de los 5 millones de trabajadores estatales en la isla al sector "no estatal" en un plazo de cinco años, según el Gobierno.

De acuerdo a Granma, Castro enfatizó en la reunión del gabinete que hay que "trabajar con rigor y disciplina para eliminar la desorganización que conduce al derroche, al robo y a la negligencia".

-----  
**LA HABANA, 2 OCT (EFE).**- La contralora general de Cuba, Gladys Bejerano, afirmó hoy en La Habana que los delitos de corrupción más frecuentes en la isla, que, según dijo, "no son muchos" si se comparan con otros países, son el soborno, el fraude, la evasión fiscal o el tráfico de influencias.

"El delito que más se repite es el intento de soborno, de fraude (...) evadir el fisco, buscar influencias para preferencias, para favorecimientos o para tener opción de ventas que pueden ser no beneficiosas para el país", dijo Bejerano a los periodistas tras la inauguración de un foro sobre ciencias penales.

Agregó que estas situaciones suelen estar asociadas al comercio, a las importaciones o exportaciones.

Sin precisar cuántos casos de corrupción se han detectado o se investigan actualmente en Cuba, Bejerano comentó que "no son muchos" en comparación con otros países.

"Son algunos casos. Quisiéramos que no existiera ni uno, pero no son excesivos casos", indicó.

La contralora tampoco cuantificó cuántos empresarios extranjeros están detenidos o encausados en Cuba por delitos de corrupción, al tiempo que defendió que esos procesos se desarrollan con "todas las garantías" tanto para los procesados como para la defensa de los derechos del pueblo cubano.

"Estamos defendiendo que se administren los recursos del país como corresponde y en esos negocios mixtos hay una parte de capital cubano, que pertenece al pueblo", añadió.

También recordó que "todo negocio que se establece en un país tiene el deber de respetar las leyes de ese país".

En cuanto a las causas de la corrupción en la isla admitió la necesidad de mejorar "en la eficiencia de la gestión económica".

"Tenemos deficiencias y errores. Pero una cosas son errores y otra son los horrores de cuando una persona se degrada a sí misma y se pone precio. Cuando una persona es capaz de aceptar un precio pierde todo su valor moral", añadió.

En su intervención en la apertura del XI Encuentro Internacional de Ciencias Penales, Bejerano destacó que "la corrupción es uno de los principales enemigos de la Revolución cubana" y subrayó que para prevenir esta lacra no se pueden tener actitudes "blandengues" y "complacientes".

La lucha contra la corrupción es una de las banderas del mandato del presidente Raúl Castro, quien creó en 2009 la Contraloría General, con Bejerano al frente de este órgano, para auditar a las empresas e instituciones de la isla.

En agosto pasado se dio a conocer que doce directivos de una firma estatal de la industria del níquel, el principal producto de exportación del país, habían sido condenados a penas de 4 a 12 años de cárcel por corrupción.

-----  
**LA HABANA, 2 OCT (XINHUA)** -- Cuba continuará con sus esfuerzos en la campaña contra las drogas y otras actividades ilegales, afirmó hoy en La Habana el Fiscal General de la isla, Darío Delgado.

El funcionario explicó que el gobierno cubano que preside Raúl Castro diseñó estrategias y otorgó los recursos necesarios para enfrentar el narcotráfico.

Al recordar que el principal mercado de la droga continúa siendo Estados Unidos, subrayó que "de ahí la necesidad, por nuestra situación geográfica, de incrementar la cooperación en esta lucha, siempre respaldada por una política coherente de promoción y prevención". "El Estado (cubano) está consciente de su responsabilidad y compromiso con la comunidad de naciones en torno a la lucha contra ese flagelo", expresó Delgado en la sesión inaugural del XI Encuentro Internacional Ciencias Penales 2012, con sede en el Palacio de Convenciones de La Habana.

En la intervención de apertura del evento que concluirá el próximo viernes 5, la contralora general de Cuba, Gladys Bejerano, afirmó que las autoridades cubanas combaten de manera enérgica la corrupción, que calificó como "uno de los principales enemigos de la Revolución". "El país no puede convivir con la impunidad", enfatizó Bejerano.

El XI Encuentro Internacional de Ciencias Penales 2012 reúne a más de 300 especialistas, entre abogados, jueces, fiscales, asesores jurídicos, jueces de Instrucción, policías, criminalistas, criminólogos, victimólogos y médicos legales provenientes de 17 países de América Latina, el Caribe, Asia y África. El programa del evento incluye además otros temas como la prevención y enfrentamiento al tráfico de emigrantes, la trata de personas y el terrorismo.

-----  
**POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 2 (ANSA)**- El gobierno cubano prosigue con su programa de arrendar locales estatales a "cuentapropistas" en tanto que autoriza a otros, con negocios de mayor envergadura, a poseer sus propias marcas

comerciales.

En el contexto de las transformaciones económicas en marcha en el país desde 2008, las autoridades arrendaron locales estatales a más de 5.500 peluqueros, barberos, relojeros y personas dedicadas a otros 48 pequeños servicios, según las deliberaciones del Consejo de Ministros el viernes último.

Según los análisis encabezados por el presidente Raúl Castro y divulgados parcialmente por la prensa oficial hoy, la nueva modalidad, especialmente en los renglones de peluquerías y barberías han tenido como éxitos "la ampliación de las estructuras y horarios de servicios, la incorporación de equipamientos e insumos, así como la reanimación de los locales".

El gobierno de Castro estimuló con un decreto en 2010 el trabajo privado en 181 oficios, lo que llevó la cifra de estos de 150.000 a cerca de 400.000, en tanto que los planes apuntan hacia el millón en los próximos años.

El propio mandatario dijo en el Consejo ministerial, según fue citado por el diario oficial Granma, que "la aplicación de las nuevas formas de gestión constituye un paso más en la actualización del modelo económico cubano que ayudan a liberar al Estado de estas actividades para dedicarse a otras de mayor peso estratégico para el desarrollo del país".

En consonancia, un comentario de la agencia cubana Prensa Latina, publicado hoy, dijo que los privados en Cuba pueden registrar marcas que representen sus negocios como parte de los cambios en marcha en el país, según un directivo de la entidad estatal Lex.SA de marcas y patentes.

Dariem Soto-Navarro expuso a ese medio que "los trabajadores privados en Cuba pueden registrar sus marcas, acto jurídico que les permitirá defender sus derechos ante terceros con intención de beneficiarse del éxito y el prestigio ajenos".

Explicó además que "pueden solicitar el registro de una marca personas naturales y jurídicas nacionales e internacionales".

El mismo artículo expuso que, según el mismo Bufete Cubano de Propiedad Industrial, Lex.SA, "se debe comenzar a estudiar aquellos cuentapropistas que ya desarrollan una actividad más organizada con mayor impacto y de número de bienes y servicios que pudieran entrar de lleno en las regulaciones del derecho mercantil".

Sobre las marcas y patentes, la información no aclaró qué tipo son aceptadas por las autoridades, pero un anuncio también de Granma la semana pasada dijo que ya operan en el país pequeñas industrias en Cuba manejadas por el Estado, por privados y cooperativistas conjuntamente.

Estas "minindustrias" están vendiendo postres de frutas enlatados al mercado interno y al turismo, reveló. Sus ingresos solo en la provincia de Ciego de Ávila, en el centro-este cubanos fueron de 5.600.00 mil pesos nacionales en "la red de Comercio Interior", y 715.000 en Cuc, una moneda divisa en instalaciones turísticas.

En Cuba circulan dos monedas, el peso nacional, con el que la gran mayoría de los ciudadanos obtienen sus salarios, y el Cuc, cuyo valor es similar al dólar. Un Cuc cuesta 24 pesos. Solo en la provincia mencionada ya fueron fundadas 28.

-----  
**LA HABANA, 2 OCT (EFE).**- Empresarios y funcionarios de Cuba y Chile se reunieron hoy en La Habana para tratar detalles de un acuerdo bilateral por el que más de 1.000 productos han recibido este año una rebaja del ciento por ciento sobre el arancel aplicado a la entrada en ambos países, informaron medios locales.

Especialistas de ambas partes explicaron las ventajas y regulaciones que rigen este intercambio basado en el Acuerdo de Complementación Económica (ACE) número 42 y su II Protocolo Adicional, reportó la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

La reunión está organizada por la Dirección de Promoción de Exportaciones de Chile y el ministerio de Comercio Exterior e Inversión Extranjera (Mincex) de la isla.

El embajador de Chile en La Habana, Rolando Drago, indicó que la aplicación de estos convenios favorece el crecimiento del intercambio comercial.

El acuerdo también asegurará un mejor acceso de bienes a los respectivos mercados, según explicó el funcionario del MINCEX, Rubén Ramos.

Tras la entrada en vigor del II Protocolo, en junio de 2012, productos de alto consumo en Cuba como leche en polvo, mantequilla, pescado y embutidos podrán aumentar su presencia en el mercado nacional.

De acuerdo con las fuentes, estos pactos darán mayores facilidades a los productos de exportación cubanos para su comercialización en el país suramericano.

Señalaron que el Acuerdo de Complementación 42 confiere mayor competitividad a los mercados chileno y cubano en relación con países de la Asociación Latinoamericana de Integración como Perú, Panamá, Brasil y México.

También precisaron que este tratado tuvo aplicación efectiva en Cuba en 2010, cuando se negociaron nuevos textos para su ampliación, que conllevaron al II Protocolo Adicional.

La representante comercial de la embajada chilena en Cuba, Yahima Rodríguez, resaltó las oportunidades que ofrece este acuerdo para elevar el intercambio comercial que rondó los 45 millones de dólares en 2011.

El jurel y los embutidos encabezan las exportaciones chilenas a la isla, que le vende principalmente ron y tabaco al país suramericano, aunque ambos países exploran nuevas opciones.

-----

**QUITO, 2 OCT (PL)** El bloqueo que mantiene hoy Estados Unidos contra Cuba, que se prolonga por más de 50 años, es injusto y perverso, afirmó aquí el escritor Raúl Pérez, director de la Casa de la Cultura Ecuatoriana.

"Todos los pueblos rechazan esta arbitrariedad y no se cansan de proclamar que cese el infame bloqueo", aseveró Pérez en declaraciones a Prensa Latina tras la demanda al respecto presentada por el Gobierno de Ecuador en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Para el intelectual, los gobernantes de Estados Unidos son enemigos de la humanidad, su ideal más alto es el poder y la guerra, y la violencia es un negocio y una forma de vida.

Tras señalar estos argumentos, expuso que Cuba ha dado ejemplo de dignidad y solidaridad humanas por lo que el cerco impuesto desde Washington es una actitud prepotente e indignante, la cual traiciona la sensibilidad del propio pueblo estadounidense.

Consideró que todavía es preciso seguir haciendo campañas para que se conozca lo que ha sido el proceso revolucionario cubano y cuánta sangre, dolor y lágrimas le ha costado esta situación.

Hace falta, dijo, más concientización respecto a lo que ha atravesado Cuba a lo largo de estos años, no solo a causa del bloqueo de Estados Unidos, sino porque sus títeres siguen sus reglas impositivas.

Para el nuevo director de la prestigiosa institución cultural ecuatoriana, el Gobierno de este país y su presidente Rafael Correa son consecuentes con los sentimientos de las ciudadanías al rechazar esta injusticia porque están conscientes del dolor que le causa al pueblo cubano.

La víspera, el vicescanciller Marco Albuja expuso en Nueva York la posición de Ecuador en el seno de las Naciones Unidas sobre la necesidad de que sean depuestas las medidas impositivas hacia la isla mayor de las Antillas.

Albuja señaló que un ejemplo de desequilibrio y de la falta de democracia del sistema de la ONU es la imposición de la voluntad y de la visión política de una potencia económica y militar sobre la decisión de 186 países, al continuar Estados Unidos con el abominable bloqueo sobre Cuba.

Aseveró que no es posible que desde el país norteamericano siga incluyendo a la isla en su espuria lista de países patrocinadores del terrorismo, por la visión ideológica de un Estado que no se resigna a que la isla haya sobrevivido a su forzado aislamiento.

Además, refirió que la arbitrariedad ha pesado mucho en este tema y Cuba ha manifestado que su territorio nunca ha sido utilizado ni se utilizara para organizar, financiar o ejecutar actos terroristas contra ningún país, incluyendo Estados Unidos.

Al respecto, manifestó que el expresidente estadounidense Jimmy Carter coincide con este pedido y ha declarado que el papel de La Habana como garante en los diálogos de paz entre la guerrilla y el gobierno colombianos desmantela cualquier argumento acerca de la inclusión de la isla en esa lista.

De acuerdo con las autoridades cubanas, el daño económico ocasionado al pueblo de Cuba cubano por la aplicación del bloqueo hasta diciembre de 2011, considerando la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional, asciende a un billón 66 mil millones de dólares.

-----  
**LA PAZ, 2 OCT (PL)** Las secuelas del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba fueron tema constante en medios de prensa bolivianos en las últimas semanas, entre ellas el semanario La Época, el cual se hace eco hoy de los efectos del mismo.

Con el título "Cuba, las secuelas de un bloqueo que perdura en el tiempo", la referida publicación recoge los daños dejados a la economía cubana por una medida que "pretende ahogar a la Revolución cubana".

"No les bastó la invasión mercenaria de Bahía de Cochinos, el intento de acabar con la vida de sus líderes, o los sabotajes a la economía. Quisieron someter a los cubanos por medio de la escasez, las necesidades y el hambre y para eso se inventaron un bloqueo", reza la nota.

El artículo refiere que hasta diciembre del año anterior, según cálculos rigurosos y conservadores, el daño económico causado por el bloqueo ascendió a un billón 66 mil millones de dólares, tomando en consideración la depreciación del dólar frente al oro en el mercado internacional.

La cifra, recuerda la referida publicación, representa el sacrificio al que se ha visto sometido el pueblo cubano para sacar adelante su proyecto social, sin concesiones de principio, y con la necesidad de acudir a mercados muy distantes para satisfacer las más elementales necesidades.

Al mismo tiempo, recuerda que aunque Cuba no ha estado sola en la cruzada por el levantamiento definitivo del bloqueo, Estados Unidos ha hecho caso omiso a los llamados de organizaciones internacionales, de destacadas personalidades de la política y el arte, incluso a resoluciones de la Asamblea General de la ONU.

Reiteradamente, el Movimiento de Países no Alineados, la Unión Africana, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, pidieron el fin del bloqueo, sin que encontraran eco en Washington, añade la publicación que dirige el politólogo Hugo Moldiz.

La Época hace referencia a las ocasiones en que "las administraciones estadounidenses pasaron por encima de sucesivas resoluciones de la Asamblea General de la ONU, la cual emitió su rechazo al bloqueo desde 1992, cada año con mayor cantidad de países opuestos al mismo".

Por último, recuerda que como consecuencia de ese cerco Cuba no solo se ve imposibilitada de acceder a créditos internacionales, o a tecnología de punta para la industria, sino que sufre el sistema de salud, cuando muchas puertas se cierran ante la necesidad de adquirir equipos modernos o medicamentos.

-----  
**LIMA, 2 OCT (PL)** Dirigentes de organizaciones políticas y sociales de Perú pidieron a los jefes de Estado y de Gobierno árabes y suramericanos reunidos hoy en esta capital que intercedan por cinco cubanos injustamente encarcelados en Estados Unidos.

En un mensaje que hicieron llegar a los participantes en la III Cumbre de América del Sur y los Países Árabes (ASPA), los firmantes solicitan a los gobernantes que intervengan ante el gobierno de Washington por la libertad de los antiterroristas.

Según el texto, los cubanos René González, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Fernando González, fueron apresados hace 14 años en territorio norteamericano y condenados a penas ilegales e injustas, y deben recuperar su libertad.

Advierte que el presidente estadounidense está facultado para reparar la injusticia e indultarlos, y pide a los gobernantes reunidos en la cita ASPA que "asuman esta causa que simboliza la dignidad del hombre en nuestro tiempo".

El pedido es suscrito por el Comité Peruano de Solidaridad con Los Cinco -nombre con que se les conoce internacionalmente- y por sus ramas juveniles y de intelectuales, así como por los dirigentes de los partidos Comunista Peruano, Roberto de la Cruz, y Comunista del Perú, Alberto Moreno.

También los líderes de los partidos Socialista y Socialista Revolucionario, el Frente Obrero Campesino Estudiantil, la Coordinadora Político-Social, el Movimiento de Afirmación Social y otras agrupaciones.

Igualmente la Confederación General de Trabajadores, la Federación de Trabajadores en Construcción, el Sindicato Unitario de Trabajadores de la Educación y otros sindicatos.

El Comité Peruano de Solidaridad con Los Cinco envió un documento con información minuciosa del caso de los antiterroristas, que hacían seguimiento a grupos que planeaban ataques contra su país desde Florida, Estados Unidos.

-----  
**LA HABANA (AP)** -Representantes del gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos y guerrilleros de las FARC acordaron posponer una semana las negociaciones que llevarán adelante en Noruega.

La mesa de diálogo, que busca un acuerdo de paz entre las partes, se instalará el 15 de octubre en Oslo, informaron los rebeldes en un comunicado. Inicialmente se había fijado para el 8 de ese mes en la misma ciudad europea.

"En reunión sostenida por los equipos técnicos de las partes se aprobó comenzar el trabajo de la Mesa de Conversaciones el 15 de octubre del año en curso", indicó una nota enviada el lunes por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia a medios de prensa extranjeros.

El texto de los guerrilleros también señaló que se convino "hacer un anuncio público el 17 de octubre en la ciudad de Oslo". No dijo el motivo por el que se postergó la apertura de las conversaciones.

Según ambas partes lo informaron en septiembre, el gobierno de Santos y rebeldes de las FARC tuvieron encuentros exploratorios durante seis meses en Cuba, los cuales concluyeron en agosto con la firma de un acuerdo marco para instalar una mesa formal de diálogo en Oslo.

Cuba y Noruega serán los garantes del proceso, así como el documento firmado por la guerrilla con el gobierno colombiano. Venezuela y Chile también lo acompañarán.

Creadas a comienzos de la década de 1960, las FARC son la guerrilla más antigua del continente. Los analistas estiman que cuentan con unos 9.000 integrantes.

-----  
**POR CARLOS BATISTA**

**LA HABANA, 2 OCT 2012 (AFP)** - El dirigente de las FARC, Rodrigo Granda, exigió este martes en La Habana "plenas garantías" para los 30 comandantes guerrilleros que participarán en el diálogo de paz con el gobierno de Colombia en Noruega y Cuba, que invaliden cualquier reclamación de otro país.

"Entendemos que las órdenes de captura tienen que ser levantadas totalmente, si no cualquier juez, despistado o no, en Noruega o en cualquier otro lado del mundo le dé por capturar a un integrante de las FARC de los que estamos en la mesa y eso sería desastroso", dijo Granda a la AFP en La Habana.

De 63 años, delgado y locuaz, Granda, considerado el "canciller" de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), ejemplificó con la reclamación de la justicia paraguaya que pesa sobre él, por su supuesta participación en el secuestro de Cecilia Cubas, hija del ex presidente paraguayo Raúl Cubas (1998-99), del que asegura ser "totalmente inocente".

"Hemos pedido plenas garantías y el gobierno colombiano está en la obligación de dárnosla. Eso fue el compromiso que firmamos", dijo el también Comandante Ricardo Téllez, su nombre de guerra.

Enfatizó que "esperamos contar ahora con plenas y totales garantías para que no se presente ningún inconveniente ni ahora, ni en el futuro ni mientras dure el proceso".

Granda fue centro de una fuerte crisis diplomática entre Venezuela y Colombia, tras ser detenido subrepticamente en Caracas el 13 de diciembre de 2004, un "secuestro" realizado, según las FARC, mientras mantenía contactos con el gobierno de Francia.

La crisis se resolvió con un encuentro presidencial entre Hugo Chávez y Álvaro Uribe el 15 de febrero de 2005 y Granda fue liberado, por petición del mandatario francés Nicolas Sarkozy, el 4 de junio de 2007.

Las FARC anunciaron el lunes que el inicio del diálogo de paz en Oslo, Noruega, será el 15 de octubre y no el día 8 como estaba previsto inicialmente.

"Lo sustancial" de las pláticas será en La Habana y participarán 30 personas por cada parte, cinco titulares, cinco suplentes y 20 de apoyo, de los cuales sólo los 10 primeros viajarán a Oslo, explicó Granda.

"Creo que nos precipitamos en dar la fecha del 8", pero "estamos dentro de los plazos, dentro de los límites, y no es fácil de todas maneras tener toda una logística para tener la cantidad de gente que necesitamos nosotros, primero porque hay que sacar la gente del país y eso es un operativo que lleva sus días, su tiempo", añadió.

De la reunión en Oslo "no va salir nada contundente. Es el inicio únicamente. Lo sustancial de las conversaciones va a ser en la ciudad de La Habana. Aquí es donde se van a allanar de pronto algunas cosas de formalismos, de arreglar cómo se van a impulsar estos diálogos", dijo.

El lunes, el canciller cubano Bruno Rodríguez, ratificó ante la Asamblea general de la ONU que su país se mantendrá como "garante y sede" del diálogo de paz colombiano, en el que Noruega es igualmente garante y Venezuela y Chile, acompañantes.

**FARC NEGOCIARA "LO HUMANO Y LO DIVINO" PERO "SIN CLAUDICAR PRINCIPIOS"**

Interrogado sobre los temas difíciles o espinosos a tratar con el gobierno, Granda opinó que "todos son difíciles y todos van a tener complicaciones. El gobierno en la mesa no va a dar nada gratuitamente, nunca lo ha hecho".

Pero "nosotros negociamos sobre lo divino y lo humano, no tenemos ningún problema, lo que si no estamos es dispuestos es a claudicar y a entregar nuestros principios. Eso lo defendemos, lo hemos defendido con las armas en la mano", dijo.

"Mi optimismo sigue siendo rebosante, claro que moderado, pero esto es muy grande, aquí hay que actuar con mucha responsabilidad, tampoco se puede decir ahorita que hemos tocado el cielo con la mano", dijo.

Sobre el alto el fuego solicitado por las FARC para el diálogo, Granda señaló que "el gobierno ha dicho que eso es al final, que debe ser total y definitivo", pues cree que "le da una ventaja estratégica a la guerrilla".

"Eso es totalmente falso, lo que sí beneficiaría un cese al fuego sería evitar muertos de las partes y afectaciones a la población civil".

Consideró insuficiente el plazo de ocho meses dado por el gobierno para tener resultados en las conversaciones: "siendo objetivos, en ocho meses no se alcanza ni a construir las bases de un edificio, y aquí estamos hablando de la arquitectura de la paz en Colombia".

En cuanto a una posible participación de la guerrilla guevarista del Ejército de Liberación Nacional (ELN) en las pláticas, Granda señaló que las FARC "dejamos las puertas abiertas para que otras organizaciones guerrilleras si quisieran aportar al proceso, lo hicieran".

"No le estamos diciendo a los camaradas del ELN que tienen que hacer lo mismo que nosotros, o sumarse al acuerdo que nosotros hicimos, no. Ellos pueden iniciar sus propios procesos".

Las FARC, fundadas en 1964 y que cuentan actualmente con unos 9.200 efectivos, son la guerrilla más antigua de América Latina.

-----  
**BOGOTÁ, 2 OCT (NOTIMEX).**- El gobierno colombiano dio el primer paso para suspender las órdenes de captura a los delegados de las FARC que participarán en los diálogos de paz que iniciarán en Oslo, Noruega, el próximo 15 de octubre.

El diario colombiano El Tiempo, informó este martes que el Ejecutivo envió una resolución a la Fiscalía y la Policía, en la cual "da vida jurídica" al proceso de paz con esa guerrilla para reconocer a sus voceros en las negociaciones.

Anticipó que en el documento, el gobierno del presidente Juan Manuel Santos "autoriza el desarrollo de una mesa de diálogo, en la que se conversará sobre los puntos consignados en la agenda para la Terminación del Conflicto".

"Fuentes de la Fiscalía señalaron que ese documento permitirá al Ejecutivo pedir las suspensiones de las órdenes de captura vigentes contra los guerrilleros que tendrán reconocimiento de negociadores", apuntó el rotativo.

El influyente periódico explicó que a partir de ese momento las autoridades colombianas no podrán detener a esos guerrilleros y se notificará a la Interpol (Policía Internacional) para que tampoco lo haga".

Aclaró que la petición no se extiende a las investigaciones que otros países adelanten a miembros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), como a Rodrigo Granda, procesado por secuestro en Paraguay.

La demora en la suspensión de las órdenes de captura y razones de tipo logístico, llevaron la víspera a aplazar hasta 15 de octubre el inicio de las negociaciones, que debían comenzar el próximo lunes.

Las conversaciones acordadas por las partes para poner fin a medio siglo de conflicto armado interno en Colombia, tendrán a Cuba y Noruega como países garantes y a Chile y Venezuela como acompañantes.

-----  
**BOGOTÁ, 2 OCT (EFE).**- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) ratificaron que quieren que "Simón Trinidad", quien cumple en Estados Unidos una condena de 60 años de cárcel por secuestro, sea uno de sus negociadores en el proceso de paz con el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos.

Así lo señala el Estado Mayor Central de la organización en una carta abierta que fue divulgada hoy por la Agencia de Noticias Nueva Colombia (Anncol), con sede en Estocolmo y que divulga documentos de esta guerrilla.

"Es sano orgullo de luchadores por los derechos populares, ratificar tu inclusión como integrante del equipo de diálogo de las FARC-Ejército del Pueblo, oficialmente haces parte de él", según el mensaje, fechado el 1 de octubre

en las "montañas de Colombia".

Las FARC habían anunciado a inicios de septiembre en La Habana que "Simón Trinidad", alias de Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, iba a ser uno de los negociadores en el proceso de paz que está previsto comience el 15 de octubre en Oslo.

Este guerrillero, que estudió finanzas en la Universidad de Harvard y está considerado uno de los ideólogos de las FARC, fue extraditado en diciembre de 2004 a Estados Unidos por el secuestro de tres contratistas del Pentágono en Colombia y allí fue condenado a 60 años de cárcel.

Ahora, no está clara la manera como este líder insurgente podrá ejercer su papel de negociador.

"Las formas de concretar tu aporte a este emprendimiento serán objeto de discusión en la mesa de conversaciones", expresaron las FARC en su misiva, en la que también aseguran que el de "Simón Trinidad" es uno de los casos de latinoamericanos que "sufren el oprobio y la venganza de los gringos".

Además de "Simón Trinidad", las FARC designaron como sus negociadores a Luciano Marín Arango, alias "Iván Márquez", segundo al mando en las FARC y portavoz internacional.

También a Rodrigo Granda o "Ricardo Téllez", representante de la guerrilla en varios países de Suramérica; Jesús Emilio Carvajalino o "Andrés París", miembro del Estado Mayor, y Luis Alberto Albán o "Marcos León Calarcá", embajador en México y Centroamérica durante años.

El diálogo de paz que el Gobierno de Santos y las FARC abrirán en Oslo es resultado de un acuerdo que alcanzaron a finales de agosto pasado en la capital cubana tras seis meses de unas "conversaciones exploratorias".

El proceso tiene a Cuba, que será su sede permanente, y Noruega como países garantes, y a Venezuela y Chile como acompañantes.

-----  
**BOGOTA (AP)** El presidente colombiano Juan Manuel Santos anunció el lunes que tiene cáncer de próstata y que el próximo miércoles será operado en una clínica de Bogotá.

El gobernante de 61 años dijo que su pronóstico de recuperación es del 97%, de acuerdo con sus médicos.

"No es un cáncer agresivo", enfatizó Santos, quien asumió el cargo en agosto de 2010.

"En el último examen (médico) se mostró un incremento anormal de lo que se denomina el antígeno prostático", agregó el mandatario, quien en la rueda de prensa estaba acompañado por su esposa, María Clemencia Rodríguez, y por su médico de confianza, Felipe Gómez.

Recordó que en su familia hay antecedentes de cáncer de próstata, como fue el caso de su hermano Luis Fernando hace 14 años, quien se recuperó totalmente de la enfermedad.

"Como en mi familia hay antecedentes de cáncer de próstata, el médico me recomendó hacerme una biopsia que resultó positiva", agregó el mandatario. "Esto a cualquier le puede pasar; el cáncer de próstata es mucho más común de lo que la gente se imagina".

Según le dijeron los galenos al jefe de Estado, "es un tumor pequeño localizado en la glándula prostática y es de buen pronóstico".

"El mismo día (miércoles) que hice la alocución en las Naciones Unidas... me hicieron una resonancia nuclear y tres médicos expertos en esta materia, un urólogo y dos oncólogos, estudiaron el resultado de la resonancia y los demás exámenes y todos confirmaron las recomendaciones que me había hecho el doctor Felipe Gómez", añadió Santos, quien la noche del lunes viajaría a Perú en visita oficial.

El centro donde se sometió a revisión en Estados Unidos es el Memorial Sloan Kettering Cancer Hospital.

El mandatario precisó que dentro de dos días será intervenido en la clínica Fundación Santa Fe de Bogotá e indicó que no estará incapacitado para gobernar.

"Será una cirugía (con anestesia) regional, lo cual permite que conserve mi estado de conciencia antes, durante y después del procedimiento", observó. "Mis médicos han sido muy claros: esta situación no compromete mi integridad física ni mi salud en general".

"He levantado cualquier reserva sobre mi historia clínica; está a disposición de todo el mundo y el país va a estar informado permanentemente sobre la cirugía y sobre el proceso de mi recuperación", afirmó enfático.

En tanto, el doctor Gómez dijo en la misma rueda de prensa que "esta es una situación muy común en el hombre; es una situación que solamente, a través de la disciplina, se puede hacer la curación" "Las personas que no se someten a este tipo de rutinas probablemente van a llegar a tener enfermedades avanzadas", agregó el médico. "Afortunadamente la situación de salud del señor presidente es excelente; la oportunidad de tratamiento yo creo que es muy oportuna... y si las cosas marchan como deben marchar, espero que muy pronto esté recuperado y siga siendo nuestro presidente".

En entrevista con la AP, el médico Sebastián Quintero, de la Liga Colombiana contra el Cáncer, explicó que "el cáncer de próstata es muy común, pero muy común, tanto que la gran mayoría de personas no saben que lo padecen".

La anestesia local de la que habló Santos, en concepto de Quintero, "es una inyección que se le aplica al paciente en la espalda y lo duermen (anestesian) como del ombligo para abajo... son intervenciones que son muy seguras". Para Quintero, la del presidente es una cirugía que debe durar entre una y dos horas.

En condiciones normales, recalcó el galeno, Santos debería estar recuperado totalmente en unos 15 días "porque son tratamientos que no son muy incapacitantes".

El vicepresidente colombiano Angelino Garzón, de 65 años, se recupera actualmente de un problema cerebral que padeció en junio pasado. El funcionario ha aparecido en público con algunas limitaciones, pero ha dicho que se encuentra bien y en estado de recuperación.

Minutos después de que Santos hiciera público su estado de salud, el ex presidente Alvaro Uribe (2002-2010), con quien el actual gobernante ha mantenido constantes roces en los últimos meses, escribió en su cuenta de Twitter: "Nuestros mejores deseos por el éxito de la cirugía del Presidente Santos".

El presidente del Partido Liberal, Simón Gaviria, resaltó la transparencia de Santos al hacer público su problema con la próstata "para no dejar ningún tipo de duda sobre su estado de salud y físico, y sabemos que es un tratamiento relativamente rutinario y que será exitoso el día miércoles".

El mandatario venezolano Hugo Chávez anunció en Cuba el 30 de junio de 2011 que sufría cáncer y que había sido operado de un tumor en la región pélvica, mientras que el ex mandatario de Paraguay Fernando Lugo también se sometió a un tratamiento contra un tumor, del cual más tarde dijo estar recuperado.

El ex presidente brasileño Luis Inacio Lula da Silva también tuvo cáncer.

-----  
**BOGOTA, 2 (ANSA)** - Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) confiaron hoy en que el anuncio del cáncer de próstata del presidente Juan Manuel Santos no va a afectar el inicio de los diálogos de paz, al tiempo que le desearon una pronta mejoría.

"Esperamos que el estado de salud del presidente no vaya a ser un obstáculo para que se continúe la voluntad expresada de que el proceso de paz avance y esperamos su pronta recuperación", afirmó hoy Andrés París, vocero de las FARC, desde La Habana, Cuba.

En la víspera, Santos anunció públicamente que le había sido detectado un tumor cancerígeno en la próstata, razón por la cual mañana será intervenido quirúrgicamente en la Clínica Fundación Santa Fe de Bogotá.

Consultado por la radio La FM, París dijo que no cree tampoco que la convalecencia de Santos afecte la instalación de las mesas de diálogo en Oslo, Noruega, pactadas para el próximo 15 de octubre.

"El inicio, que se da con la reunión de Oslo, no vemos ninguna dificultad, es desde lo personal, desde lo humano que deseamos la pronta recuperación del presidente", precisó el vocero del grupo guerrillero.

Con respecto al inicio de las conversaciones, París explicó que se desarrollarán hasta el 17 en Oslo y que dos semanas después empezarán de manera formal los diálogos en la capital cubana.

-----  
**CARACAS, 2 OCT (XINHUA)** -- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, deseó a su par de Colombia, Juan Manuel Santos, que atravesase con éxito la operación para extirparle un cáncer de próstata, que se practicará este miércoles 3 de octubre.

"Creo que el presidente Juan Manuel Santos le hace falta a Colombia, y nos hace falta en América Latina. Así que le deseo mucha salud, recuperación y mucha vida, y a Colombia y al proceso de paz en Colombia", dijo el jefe de Estado venezolano.

Durante un acto de campaña electoral en el estado Yaracuy, en el centro norte de Venezuela, Chávez se refirió a la noticia del cáncer de Santos, que fue anunciada la víspera por el mismo presidente colombiano. "Creo que sabrá sobreponerse a esa enfermedad y estoy seguro que será exitoso el tratamiento", expresó Chávez.

El gobernante venezolano también fue afectado por un cáncer en la región pélvica, padecimiento que fue anunciado en junio de 2011 y del cual se declaró completamente curado en mayo pasado.

Durante su batalla contra el cáncer, Chávez atravesó dos intervenciones quirúrgicas y consecuentes sesiones de quimio y radioterapia, y aunque asegura estar recuperado de la enfermedad no ha pasado desapercibido el hecho de que las secuelas del cáncer han limitado sus apariciones públicas de campaña por la reelección en Venezuela.

Acerca del tema de Santos, también dijo que ha intentado comunicarse vía telefónica con su colega colombiano, pero diferencias de agenda han impedido la conversación. "Pero esta noche voy a tratar de hablar con él de nuevo", apuntó.

Santos será operado a primera hora del miércoles en el hospital universitario de la Fundación Santa Fé de Bogotá, según informó este martes desde la capital colombiana el urólogo Felipe Gómez, jefe del equipo médico que realizará la intervención.

#### DIÁLOGO DE PAZ

Entre tanto, hoy también se dio a conocer el nombre del delegado venezolano que participará en el diálogo de paz entre el gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) con la mediación de Cuba, Venezuela y Noruega.

El canciller venezolano, Nicolás Maduro, informó que el representante del país en las conversaciones será el diplomático Roy Chaderton, actual embajador de Venezuela ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

Chaderton, quien es abogado y ha sido embajador en diversos países, así como canciller entre 2002 y 2004, "acompañará" por Venezuela los diálogos de paz que se iniciarán el 15 de octubre próximo en Oslo, la capital noruega.

-----  
**LA HABANA, 2 OCT (NOTIMEX).**- La oficialista Unión Nacional de Historiadores de Cuba (Unhic) convocó hoy aquí a firmar una declaración titulada "Nuestra solidaridad con la Venezuela bolivariana", en respaldo a la reelección del presidente Hugo Chávez.

La firma de ese texto está convocada, en conjunto con la Red de Intelectuales, Artistas y Luchadores Sociales, para el jueves próximo en la Casa del Historiador, en La Habana Vieja.

"Historiadores, politólogos, profesores, intelectuales, artistas, estudiantes y pueblo en general, y foráneos, podrán concurrir al citado espacio, a plasmar con su firma el apoyo incondicional a la Revolución Bolivariana y a la reelección de su líder, Hugo Rafael Chávez Frías", dijo la convocatoria.

El presidente de la Unhic en La Habana, Felipe Pérez Cruz, informó a la estatal agencia de noticias AIN que, una vez firmada la declaración se desarrollarán conferencias, debates y reflexiones de especialistas, sobre realidades y retos que enfrenta Venezuela.

La rúbrica del documento se realizará a solo tres días de los comicios convocados para el domingo 7 de octubre, en que Chávez enfrentará al candidato de la oposición, Henrique Capriles.

En otra muestra del respaldo de los medios oficiales cubanos a Chávez, la web Cubadebate publicó un artículo bajo el título "Venezuela: la salud de los muertos" para refutar especulaciones sobre la salud del gobernante.

"A menos de una semana de la realización de los comicios, el presidente Chávez está vivo, sano y activo (...) no hay en su rostro ni en su conducta seña alguna de que los vaticinios sobre su fallecimiento vayan a hacerse realidad", anotó el artículo.

Bajo la administración del presidente Chávez, que intenta mantenerse en el poder hasta 2019, Venezuela y Cuba han forjado una estrecha alianza política que convirtió al país sudamericano en un vital sostén de la economía de la isla caribeña.

-----  
**LA HABANA, 2 OCT (REUTERS)** - Alan Gross, el contratista estadounidense encarcelado en Cuba por delitos contra el Estado, podría estar sufriendo de un cáncer sin tratar, de acuerdo con una revisión independiente de su historial médico, dijo el martes su abogado estadounidense.

"Gross tiene un problema médico potencialmente mortal que no se ha evaluado adecuadamente con normas médicas modernas", dijo el radiólogo con sede en Estados Unidos Alan Cohen en un comunicado publicado por el abogado de Gross, Jared Genser.

Genser dijo que Cohen había examinado tomografías computadas y ecografías realizadas por los médicos cubanos de una masa no identificada detrás del hombro derecho de Gross, que la esposa de Gross, Judy, citó después de una reciente visita a su marido.

Los médicos cubanos diagnosticaron la masa como un "hematoma" y le dijeron a Gross en mayo que desaparecería al cabo de unos meses, de acuerdo con Genser.

Debido a que Gross ha perdido 105 libras (47 kilos) desde que fue detenido en diciembre del 2009, Cohen llegó a la conclusión de que la masa en el hombro derecho de su cliente requiere con urgencia de una evaluación médica adecuada, incluyendo una resonancia magnética "y posiblemente una biopsia, preferiblemente en una instalación en los Estados Unidos, inmediatamente".

Una "masa de tejido blando en un adulto que ha perdido mucho peso debe asumirse que representa un tumor maligno a menos que se demuestre que sea benigno", dijo Cohen.

El Gobierno cubano no hizo comentarios inmediatos sobre la declaración de Cohen, pero ha dicho previamente que Gross tiene un estado de salud "normal".

Gross, encarcelado en Cuba desde el 3 de diciembre del 2009, cumple una condena de 15 años por proveer ilegalmente equipos de Internet y crear redes de conexión inalámbrica a grupos judíos cubanos bajo un programa estadounidense que promueve el cambio político en la isla y que La Habana considera subversivo.

Su arresto estancó un breve período de descongelamiento en las relaciones entre Estados Unidos y Cuba que han sido en su mayor parte tensas desde la revolución de 1959 que llevó a Fidel Castro al poder.

El último reporte médico fue aprovechado por Genser y Gross, Judy, que han estado exigiendo que Cuba permita que un experto médico independiente examine a Gross.

"Los médicos del Gobierno cubano o son culpables de negligencia profesional grave o de forma intencionada están ocultando la que podría ser una enfermedad mortal", sostuvo Genser.

"Presidente Castro, le ruego que no deje morir a mi marido durante su gobierno. Su país dice tener un maravilloso sistema de salud - pero porqué los médicos le diagnosticaron mal y no ordenaron las pruebas adecuadas para determinar lo que está pasando realmente", dijo Judy Gross.

"Por favor, permita que Alan sea diagnosticado por un médico de su elección antes de que sea demasiado tarde", agregó.

Cuba se enorgullece de su sistema médico, que proporciona atención gratuita a todos, pero sufre de escasez de equipos y medicinas que el Gobierno dice es culpa del embargo comercial de larga data de Estados Unidos contra la isla.

Gross ha pedido a Cuba que le permita volver a casa por dos semanas para visitar a su madre y su hija, quienes sufren de cáncer. El ha prometido regresar y cumplir su sentencia, pero La Habana no ha respondido.

Cuba ha dicho que propuso negociaciones con Estados Unidos sobre la resolución del caso de Gross pero no ha recibido respuesta. Se ha insinuado la posibilidad de un canje de Gross por cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos, un acuerdo que Washington ha rechazado.

-----

**WASHINGTON, 2 (ANSA)** - Alan Gross, el contratista estadounidense encarcelado en Cuba desde hace casi tres años tras haber introducido en la isla material informático destinado a la comunidad judía, podría tener cáncer, reportaron hoy medios locales citando a su abogado.

El abogado, Jared Genser, explicó que médicos estadounidenses hicieron una valoración de las pruebas médicas enviadas por Cuba, a las que Gross fue sometido tras descubrirse un bulto detrás de su hombro derecho.

Los médicos cubanos sostienen que la masa no es peligrosa, pero el abogado pide un diagnóstico independiente al respecto.

Además de la masa detrás del hombro, Gross, de 63 años, sufre artritis degenerativa y ha perdido 47 kilos, según su familia.

El mes pasado la esposa de Gross, Judy, expresó su temor de que su marido no sobreviva a la prisión ya que su salud se ha deteriorado mucho. "Acabo de regresar de visitarle en Cuba y me sentí desolada por su apariencia", dijo.

Hace diez días, 44 senadores estadounidenses; 34 demócratas, nueve republicanos y un independiente; escribieron una carta al presidente cubano Raúl Castro para que lo libere. El estadounidense fue arrestado en 2009 y condenado a 15 años de cárcel por delitos contra la integridad del Estado.

-----  
**LA HABANA, 2 OCT (EFE)**.- La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció hoy que a lo largo de septiembre se produjeron en la isla 533 detenciones arbitrarias por motivos políticos, la cifra más alta en los últimos seis meses según este grupo.

El dato de septiembre "subraya la clara tendencia al aumento de esta clase de abusos por parte de los cuerpos represivos, especialmente de la policía política secreta", según destaca el informe mensual del grupo que lidera el activista Elizardo Sánchez.

La CCDHRN refiere, además, que al menos seis de los disidentes que sufrieron arrestos en septiembre continúan detenidos "y se teme que pudieran ser internados en prisiones de alta seguridad, sin cargos formales, a la espera de posibles procesos penales".

Esos detenidos son Calixto Martínez, Osvaldo Rodríguez, Juana Castillo, Osvaldo Rodríguez Castillo, Rafael Matos y Francisco Osoria.

La comisión opositora advierte, asimismo, de que el promedio mensual de detenciones de disidentes a lo largo de 2012 se están mostrando superior a la media de los dos años anteriores.

El Gobierno de la isla considera a los disidentes "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

-----  
**LA HABANA, 2 OCT (XINHUA)** -- El gobierno de Estados Unidos bloqueó los conciertos que ofrecería la orquesta cubana "Los Van Van" en Puerto Rico a mediados de este mes al no otorgar la visa a Samuel Formell, baterista y director musical de la legendaria agrupación cubana.

Según el diario "Granma", el productor del evento, Leo Tizol, informó a través de un comunicado de prensa que Bill Martínez, quien ha estado a cargo del proceso de la solicitud de las visas del grupo, recibió la decisión del Departamento de Estado estadounidense negando la visa a Formell. "Los Van Van" tenían previsto ofrecer sendos conciertos en las ciudades de San Juan y Mayagüez, los próximos días 11 y 12 de octubre, respectivamente.

"Como saben, todos nos vemos muy afectados debido a esta decisión de fuerza mayor, fuera de nuestro control", explicó Tizol.

Añadió que se valoró la posibilidad de realizar la gira con otro baterista, por lo menos para los espectáculos de Nueva York y Puerto Rico, y "no fue posible porque Samuel también es el director musical en escena". El productor añadió que apelará la decisión del gobierno estadounidense para intentar conseguir la visa para Formell.

La negativa de Washington coincide con el inicio, el domingo próximo, del juicio en un tribunal de Estados Unidos sobre la suspensión de un festival de música cubana en Miami, que buscaba subir al escenario a estrellas de Cuba como "Los Van Van", David Calzado y su Charanga Habanera, y el dúo Buena Fe. "Los Van Van" figuran entre los nominados a los premios de la música Grammy Latino, por su disco "La Maquinaria".

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**LIMA (AP)**- El presidente de Bolivia, Evo Morales, deseó el lunes "éxitos" a su colega de Venezuela Hugo Chávez, quien buscará una tercera reelección el domingo.

Chávez "es un líder y una garantía de integración de los pueblos abandonados de Latinoamérica", aseguró Morales en declaraciones a The Associated Press.

El presidente boliviano llegó a Lima para participar en la III Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de América del Sur y Países Árabes (ASPA).

En cuanto a quienes prevén una lucha apretada entre Chávez y su rival Enrique Capriles, añadió que no cree demasiado en pronósticos.

"En 2005, cuando ganamos las elecciones (en Bolivia) ¿qué nos decían? Que estuvimos con apoyo del 30%, cuando (al final) ganamos con un 54%. Entonces, las encuestas casi no se pueden creer", argumentó Morales.

Comentó que, antes de iniciar su mandato en 2006, quedó "impresionado" cuando conoció a Chávez. "Es un hombre muy solidario... Después de (el ex presidente de Cuba) Fidel (Castro), el otro hombre que he conocido (con esas características) es el compañero Chávez".

Morales y Chávez son aliados sólidos y sus países forman parte de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA).

Fiel a su estilo Morales, acaparó la atención de la prensa en Lima, donde con un equipo de funcionarios bolivianos jugó un partido amistoso de fútbol contra funcionarios peruanos, a quienes golearon por 12-4. Morales anotó dos veces, una de ellas de penal.

-----  
**MIAMI, 2 (ANSA)** - La Cámara de Comercio Hispana de Estados Unidos aseguró que los candidatos presidenciales estadounidenses, Barack Obama y Mitt Romney, destinan apenas el 5% de su presupuesto para anuncios políticos a los medios en español, a pesar que ambos afirman que el voto hispano representa una prioridad para ellos.

Para Javier Palomarez, presidente de la Cámara Hispana, las campañas electorales están excluyendo a millones de votantes de "la conversación política".

Consideró además que la falta de fondos para su campaña entre los hispanos es tomada como una desestimación "al bloque de votantes que crece más rápido" en Estados Unidos.

"Lo que importa es que las campañas prioricen a los votantes hispanos en una forma que sea equivalente a su cada vez mayor significado electoral", subrayó Palomarez.

Arturo Vargas, director ejecutivo de la Asociación Nacional de Funcionarios Latinos Elegidos y Nombrados, dijo al Nuevo Herald que muchos latinos observan las transmisiones en inglés, y las campañas deben tomar eso en cuenta.

Según Vargas, los votantes que miran los canales en español es más probable que sean ciudadanos naturalizados, y éstos tienden a votar en mayores porcentajes que los latinos nacidos en el país.

Se estima que unos 12 millones de hispanos votarán en las elecciones presidenciales del 6 de noviembre próximo. Estados con grandes poblaciones hispanas como Florida, Nevada y Colorado podrían ser decisivos para ganar las elecciones.

Según la Cámara de Comercio Hispana, hasta ahora sólo 16 millones de dólares de los 360 millones de dólares utilizados para los anuncios en televisión fueron destinados a los canales en idioma español.

El estudio tomó en cuenta el gasto de los anuncios en 10 Estados: Florida, Colorado, Virginia, Nevada, Arizona, California, Illinois, Nuevo México, Nueva York y Texas.

En la Florida, el Estado más latino del país, los hispanos representan el 16% de los votantes registrados. Los anuncios en español representan el 17% de los 107 millones de dólares utilizados para la campaña presidencial.

Este porcentaje asciende al 31% en Miami. La explicación es que la mayor parte del electorado de la ciudad del sur de la Florida está representada por cubanos, puertorriqueños y colombianos.

"La sensación que tienen los hispanos es que todavía ningún candidato los ha tomado realmente en serio, a pesar que es la población que más crece en el país", dijo a ANSA una fuente del Miami Convention and Visitors Bureau (MCVB). "Pero creemos, y esperamos, que esta tendencia irá cambiando poco a poco".

"Hasta hace algunos años era impensado que un candidato republicano iba a hacer tantos anuncios en español como los que hizo Romney", agregó.

-----  
**MADRID, 2 OCT (DPA)** - Mariano Rajoy no ha tomado aún decisión alguna sobre pedir o no un segundo rescate al Eurogrupo, según se lo trasladó el propio jefe del Ejecutivo español a los líderes regionales de su Partido Popular (PP), informaron hoy fuentes de la dirección de la formación conservadora.

Con esas explicaciones, que Rajoy dio en una cena el lunes en la sede del PP, en Madrid, el jefe del Ejecutivo español rechazaba informaciones publicadas ese mismo día, según las cuales España iba a pedir el segundo rescate -tras el de los bancos- antes del fin de semana.

Rajoy analiza desde principios de agosto si pide o no esa nueva ayuda. Según han dicho él y otros miembros del Ejecutivo en varias ocasiones, el gobierno está a la espera de conocer profundamente cuáles serían las implicaciones de pedir ese segundo rescate.

El Banco Central Europeo (BCE) está dispuesto a comprar deuda de países en problemas, como España, cuya financiación se está viendo muy dificultada en los mercados. Pero su presidente, Mario Draghi, ha establecido como condición previa que el país en cuestión acuda antes al fondo de rescate europeo, lo que conllevará condiciones a cumplir.

Según analistas, Rajoy está dilatando la petición de ese rescate porque teme que las condiciones que tenga que cumplir pasen factura a su partido en las próximas citas electorales: el próximo 21 de octubre hay elecciones autonómicas en Galicia y País Vasco.

Además, parece que Alemania y otros países de la zona euro como Finlandia no ven ahora mismo claro el tema del rescate de España y podrían exigir condiciones más duras en estos momentos.

El comisario de Asuntos Económicos del Ejecutivo europeo, Olli Rehn, aseguró el lunes en Madrid, tras reunirse con Rajoy, que la Comisión Europea está "lista, dispuesta y preparada para actuar" si España decide pedir un

segundo rescate.

El primero, el de los bancos, lo solicitó España en junio y el Eurogrupo comprometió hasta 100.000 millones de euros para el salvamento de las entidades españolas en problemas. Lo que aún no ha fijado España es la cantidad de esos millones que va a solicitar.

-----  
**MOSCU, 2 OCT (REUTERS)** - Rusia dijo a la OTAN y a las potencias mundiales el martes que no deben buscar intervenir en la guerra siria o instaurar zonas de seguridad entre los rebeldes y las fuerzas del Gobierno.

Las declaraciones del viceministro de relaciones exteriores Gennady Gatilov fue una de las advertencias más específicas de Moscú hasta el momento a Occidente y los líderes árabes del Golfo Pérsico para que no se involucren en el conflicto que comenzó hace 18 meses.

"En nuestros contactos con los socios de la OTAN y en la región, estamos haciendo un llamado para que no busquen pretextos para llevar a cabo un escenario militar o introducir iniciativas como corredores humanitarios o zonas de seguridad", dijo Gatilov, según la agencia de prensa Interfax.

Rusia y China vetaron tres resoluciones de la ONU que condenaban al presidente sirio, Bashar al-Assad, y bloquearon las iniciativas para imponer sanciones contra el país o intervenir en forma más directa en el conflicto.

Turquía propuso la idea de establecer "zonas seguras" dentro de Siria para proteger a civiles, pero eso también requeriría la aprobación del Consejo de Seguridad de la ONU.

Gatilov instó a Siria y Turquía, que es miembro de la OTAN y uno de los críticos más duros de Assad, a que obraran con moderación.

Ankara se quejó varias veces de la artillería y tiroteos que llegaban a su territorio y la semana pasada señaló que entraría en acción si volvía a ocurrir un ataque de mortero desde Siria hacia territorio turco.

"Creemos que tanto las autoridades sirias como las de Turquía deben ejercitar un máximo de moderación en esta situación, considerando la creciente cantidad de extremistas en la oposición siria que pueden provocar conflictos intencionalmente en la frontera", dijo Gatilov, citado por Interfax.

-----  
**BEIRUT, 2 OCT (EFE)**.- El presidente sirio, Bachar al Asad, ha visitado en las últimas horas la ciudad septentrional de Aleppo y ordenado el envío de 30.000 militares de refresco para reforzar la lucha contra los rebeldes, aseguró hoy el periódico libanés Ad Diyar.

En su edición digital, el diario, próximo al régimen sirio, señaló que el mandatario llegó en helicóptero a la ciudad, donde estuvo unas 48 horas, aunque no precisó cuándo tuvo lugar el viaje, que no ha sido confirmado por otras fuentes.

Durante su estancia, Al Asad ordenó a sus tropas que "limpien" de insurgentes Aleppo, la segunda ciudad del país y centro económico, así como el envío de refuerzos para atacar cualquier sector controlado por los rebeldes, agregó la publicación.

A este último respecto, Ad Diyar detalla que la orden fue firmada anoche e incluye el traslado desde Hama (centro) de las divisiones 5 y 6 del Ejército, cuyos efectivos se calculan en unos 30.000, con 2.000 vehículos de transporte de tropas de apoyo.

El objetivo de esta acción estratégica es sustituir a las "agotadas" tropas que luchan desde hace días en el frente de Aleppo, recalcó.

Al Diyar asegura, asimismo, que es el propio mandatario sirio quien dirige la batalla de Aleppo, donde, según el rotativo, el 75% de la ciudad está en manos del Ejército regular y un 25% es controlada por los insurgentes.

Los medios oficiales sirios no han confirmado este viaje pero sí informado de la lucha de las tropas gubernamentales contra lo que denominan "grupos terroristas" en Aleppo.

-----  
**DUBAI, 2 OCT (REUTERS)** - Irán ha podido lidiar con las sanciones económicas occidentales y el banco central ha suministrado suficientes divisas para financiar las importaciones, incluso a pesar de que las sanciones han recortado los ingresos petroleros de Teherán, dijo el martes el presidente Mahmoud Ahmadinejad.

El mandatario habló después de que el rial, la moneda iraní, se desplomó a un mínimo récord contra el dólar más temprano en el día.

Ha perdido alrededor de un tercio de su valor en la última semana, a medida que los iraníes, algunos en pánico, se apresuraban a cambiar sus ahorros en riales a moneda dura para escapar de la alta inflación y una mayor depreciación.

Las importaciones iraníes totalizaron 26.000 millones de dólares en el primer semestre de este año, una baja solo moderada desde los 29.000 millones en el mismo período del año pasado, dijo Ahmadinejad en conferencia de prensa.

"El banco central ha provisto todas las divisas para esas importaciones", dijo.

Sostuvo que los enemigos del país estaban librando una "guerra psicológica" en su contra, agregando: "los enemigos han logrado reducir nuestras ventas de petróleo pero esperamos que lo compensaremos".

Muchos empresarios y ciudadanos comunes en Irán culpan al gobierno por la crisis cambiaria y Ahmadinejad ha sido criticado por ello por parte de sus adversarios políticos en el parlamento.

El rial se ha estado depreciando por más de un año y ha perdido unos dos tercios de su valor desde junio del 2011.

Sus pérdidas se han acelerado en la última semana después de que el gobierno lanzó un "centro de cambios" para ofrecer dólares a los importadores de algunos productos básicos. Los empresarios se han quejado de que el centro no logró satisfacer la demanda de dólares.

Ahmadinejad defendió el martes su desempeño en el tema económico, al decir que la eliminación gradual de los subsidios de los alimentos y los combustibles que lanzó él en 2010, que aceleró la tasa oficial de inflación a alrededor de 25 por ciento, había sido exitosa.

"¿Qué es la reforma de los subsidios? Estamos sacando de los bolsillos de aquellos que consumen más para dar a aquellos que consumen menos", dijo.

-----  
**WASHINGTON, 2 (ANSA):**-- La Casa Blanca mantuvo una serie de reuniones secretas en los últimos meses para examinar las amenazas planteadas por Al Qaeda en el norte de África y tomar en consideración por primera vez la posibilidad de efectuar incursiones aéreas unilaterales estadounidenses en la región.

Así lo revelaron funcionarios estadounidenses citados hoy de forma anónima por el diario The Washington Post, según los cuales las reuniones reflejan la preocupación por una creciente amenaza después de que la rama africana de Al Qaeda tomó el control de la región septentrional de Mali y obtuvo nuevas armas tras la caída del régimen de Muammar Khaddafi en Libia.

Las reuniones, según estas fuentes, empezaron antes del ataque a la sede diplomática estadounidense en la localidad libia de Bengasi, en el que cuatro estadounidenses, entre los cuales el embajador Chris Stevens, perdieron la vida.

Desde entonces, sin embargo, se volvieron más urgentes, a la luz del hecho de que detrás de este ataque se ve la sombra de la red terrorista en el Magreb islámico.

De momento la cuestión es si se deben o no desplegar en el área drones (aviones no tripulados) armados, afirmó un funcionario del servicio antiterrorismo estadounidense que participó en las discusiones.

Hasta ahora no se tomaron decisiones al respecto, añadió el periódico, subrayando cómo el país más cercano donde hay drones estadounidenses es actualmente Etiopía.

Funcionarios de la Administración confirmaron, sin embargo, que las incursiones unilaterales serán tomadas en consideración sólo como último recurso. Mientras tanto, el gobierno estadounidense está reforzando las ayudas militares que otorga a los países confinantes con Mali.

## **RESEÑA CABLEGRAFICA...**

**TORONTO.** Autoridades de la ciudad canadiense informaron que un incendio en un depósito de combustible para automóviles de competición en la ciudad de Winnipeg ha obligado a evacuar a centenares de vecinos. El fuego que provocó varias explosiones de grandes dimensiones, que se pudieron escuchar a kilómetros de distancia, no causó ningún herido. El depósito está situado en el vecindario de St. Boniface, y almacena metanol con una pureza del 99,9 %, utilizado en carreras Indy, una popular competición automovilística en Norteamérica. **(EFE/2)**

**NUEVA YORK.** El alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg, rebautizará un tramo de la avenida de Broadway con el nombre de Juan Rodríguez, considerado el primer latino y uno de los primeros no nativos en establecerse en la isla de Manhattan, en 1613. Bloomberg firmará la medida en una ceremonia en la alcaldía neoyorquina, a la que asistirán autoridades dominicanas e historiadores que han investigado la presencia de Rodríguez y su participación en la gestación de Nueva Ámsterdam, como posteriormente se denominó la colonia holandesa que terminó por convertirse en la Gran Manzana. **(EFE/2)**

**LIMA.** La lucha por la soberanía de Palestina y por la superación de la crisis en Siria ocuparon el lugar central en la intervención con que el secretario general de la Liga de Estados Árabes (LEA), Nabil El Arabi, inauguró en Lima la III Cumbre América del Sur-Países Árabes (ASPA). En este sentido, El Arabi instó a que se acompañe a las misiones que impulsa las Naciones Unidas, cuyo objetivo, resumió es la democratización del país, además, insistió en la necesidad de fortalecer los lazos entre sudamericanos y árabes. **(DPA/2)**

**PUERTO PRÍNCIPE.** El presidente de Haití, Michel Martelly, encabezó una marcha de varios miles de personas en la localidad, un día después de una actividad similar que protestó contra el alza de precios en los artículos de consumo masivo y la supuesta corrupción de su Gobierno. Animada por bandas musicales y locutores, la marcha, en la que participaron personas cercanas del mandatario y oficiales de su Administración, se realizó sin incidentes. **(EFE/2)**

**LIMA.** Al menos 22 personas, entre ellas tres niños, murieron al caer el bus en el que viajaban a un abismo de 200 metros en la carretera de penetración de la selva, a 850 kilómetros al noroeste de la capital peruana. Al parecer, según los primeros informes, el vehículo se despidió precipitándose al abismo, regando en trágica caída a las

víctimas, dijo el reportero. La zona está caracterizada por enormes montañas y una carretera bastante afectada por las condiciones climáticas. **(ANSA/2)**

**LIMA.** El presidente de Ecuador, Rafael Correa, reiteró en Lima su petición de que se garantice que, Julián Assange, no sea extraditado a Estados Unidos si va a Suecia para ser investigado por denuncias de abusos sexuales. Según el Presidente ecuatoriano, que se encuentra en el país para asistir a la III Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de América del Sur y Países Árabes (ASPA), ellos quieren acusarlo por terrorismo, por lo que exhortó a que el australiano tenga un juicio justo en Suecia. El portal Wikileaks publicó cables con información secreta de diversas naciones, entre los que destaca documentos militares y diplomáticos norteamericanos. **(EFE/2)**

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio.

**Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi

**Selección Internacional:** Carlos A. Glez Álvarez **Correctora:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---